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立法會 CB(2)144/06-07(01)號文件  
(只備中文本 ) 

 

二零零六年十月十九日 

立法會教育事務委員會會議 

 

教育統籌局局長發言稿 

 

 

主席： 

 

 

 上星期三，行政長官發表了 2006至 07年度施政報告，以及

特區政府於未來八個月的《施政綱領》。在教育方面，我們會繼續落實

一系列和教改相關的措施，和其他持續推行的措施。與此同時，我們

為未來定下了三個工作重點，就是：推動香港成為區域教育樞紐、資

優教育和幼兒教育。 

 

2. 在區域教育樞紐方面，隨着香港發展高增值服務及人口老

化，我們需要培養及引入優秀人才，以協助經濟及社會發展。吸引優

秀的非本地學生來港就學，及鼓勵他們在畢業後留港工作，可擴大我

們的人才庫，提升人口質素。非本地學生亦能為本地大專院校締造多

元的語言及文化環境，帶來不同的思維及觀點，這樣不但有助啓發本

地學生，擴闊他們的視野，還可以加強他們對不同文化的認識和包容。

我們認為，香港具備理想的條件發展成為區域教育樞紐。由政務司司

長領導的高層督導委員會，正研究在這方面的整體策略及相關措施。 

 

3. 將資優學生的潛能轉化為卓越的成就是特區政府致力提供

優質教育的目標之一。近年，香港學生在國際比賽屢獲殊榮，足以證

明我們香港年輕人的潛能和才華。 我們計劃在 2007/08學年籌辦資優

教育學院，以加強拔尖教育，為特別資優學生提供更廣闊層面的支援

和培訓機會。學院並會致力促進社會各界人士，合力為學生創設一個

可持續發展及多采多姿的支援體系。我們很高興，何鴻卿爵士已承諾

捐贈港幣一億元，成立信託基金，籌辦學院。教統局會諮詢教育事務

委員會意見後，向財務委員會申請由政府額外注資予信託基金，支援

學院的持續發展。我們相信：資優教育學院的設立會開拓資優教育新

領域、提高資優教育的效益、匯聚各方力量、加強專業支援、擴闊
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培訓範疇、 拓展學習機會、 造就優秀人才和有助香港發展成知識樞

紐。 

 

4. 另一方面，政府建議投放大量資源，全力支援幼兒教育。這

可以說是突破性的決定，社會各界連日來也展開了熱烈的討論。我想

強調的是，作為問責官員，首要原則是確保政府的資源用得其所；而

作為負責教育的問責官員，金科玉律則是時刻以提升教育質素為念。

故此，我們建議的學前教育新措施，目標十分一致，就是為適齡學童

提供具備質素而又收費合理的學前教育。我們希望透過全面提升幼師

的專業水平、進一步完善質素保證機制，以及協助幼稚園改善設備，

讓學童得以享受更優質的學前教育。值得一提的，是我們亦額外預留

了約 7,000萬元，準備在 2006/07學年，向全港所有 1,030所本地及

國際非牟利及私立獨立幼稚園發放一筆過學校發展津貼，作為改善學

校設備之用。我們會儘快向財委會申請撥款，讓幼稚園能儘早受惠於

這些額外資源。 

 

5. 我們希望能借今天的機會，向議員更清楚解釋相關的細節

內容，並和你們進一步交流意見。謝謝。 

 


